Maquiavelo tenía razón

El Plan B de AMLO depende del Plan B de Monreal

Por Koldo Herria*

Los hombres pueden sostenerse con la esperanza en la fortuna en cualquiera circunstancia crítica o incómoda en que se hallen Discursos de la Primera Década de Titio Livio

Ricardo Monreal va a perder esta semana la oportunidad de dejar la Cuarta Transformación y ser arropado por la alianza opositora en ciernes con un discurso heroico, como salvador de la democracia.

Desde que el presidente de México abrió el juego sucesorio y omitió incluir al líder de Morena en el Senado como un aspirante viable, se menciona en todos los corrillos la especie de un *Plan B* de Monreal en caso de su exclusión del bloque oficial.

Corrientes internas de Morena azuzan esta versión (Monreal la ha dejado correr e incluso la alimenta, de vez en vez). Primero le llevaron al mandatario la intriga de la supuesta traición electoral en 2021, en la capital del país, lo que le valió la desconfianza presidencial, merecida o no.

Luego ha sido una constante la serie de ataques de los considerados puros en el movimiento obradorista contra Ricardo Monreal, Mario Delgado y Marcelo Ebrard, calificados como ex priistas, ex salinistas a quienes deben impedirles que se queden a cargo del legado de AMLO.

Monreal ha dejado pasar ocasiones para brincar a la oposición. La más reciente cuando se consideró quitarlo como líder de su bancada. Tuvo listo un acuerdo para presidir el senado con el apoyo de una fracción morenista que le es leal (aún) y el pleno de los senadores opositores. Al final se quedó,



desperdició un cartucho que era dificil que volviera a surgir. Ahora lo tiene de nuevo con la reforma política en curso: el *Plan B* de López Obrador.

¿Recurrirá a su Plan B el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, se erigirá como un falaz salvador de la democracia y se irá a la oposición tirando por la borda el Plan B presidencial? No. No lo hará. Aguantará las presiones del círculo rojo, de políticos amigos y no tanto, que mantienen sus expectativas en que se sume a una coalición opositora aún inexistente.

Tiene coartada y la usará. Para ello trabajó a marchas forzadas este fin de semana, cruzó llamadas con Pablo Gómez y A. A. López Hernández para avisar los cambios que introducirá en la iniciativa. Saldrá un Plan B edulcorado, pero el propio presidente, en su conferencia matutina, anunció que se corregirán los errores cometidos por el grupo comandado por Ignacio Mier en la Cámara de Diputados.

Monreal es considerado un político eficaz, un operador político que sabe negociar, conciliar, consequir resultados. Alquien que ha estudiado, que sí lee lo que firma, que hace público su fervor religioso por el llamado Niño de Atocha, pero no crece en el electorado. Por eso no quiere encuestas, porque su religiosidad parece impostada, porque su habilidad en corto no se traduce en empatía mayoritaria, porque su proyecto de país es un plan conservador que busca conciliarse con grupos de presión y no atraer a las mayorías. Monreal no se irá en esta jugada porque, además, en sus conversaciones con el Frente Civico Nacional, con Unidoxs (antes Va por México) y con Dante Delgado, ha tomado nota de que no basta dejar la 4T para que lo acepten a la cabeza de un proyecto alternativo. No se irá porque cree -atrapado por ese Narciso que llevan tejido a la piel los políticos- que pasará a semifinales en el campeonato de Morena.

UN LIBRO, UNA SERIE, UN PODCAST:

Libro: La Infamia (MA Porrúa) Ricardo Monreal Ávila. Narra la versión del ahora senador de Morena sobre los ataques que"el Estado urdió contra la familia Monreal". Serie: Our Cartoon President (Movistar + Filmaffinity). Animación para adultos sobre la vida de Trump en la Casa Blanca.

Podcast: USA v. García Luna (Future investigates) La periodista cubano-mexicana Peniley Ramírez, y la Pullitzer méxico-americana, María Hinojosa, publican en un podcast desenfadado y con tequila en mano, los resultados de 10 años de investigación periodistica sobre el policia mexicano, en visperas de su juicio.

* koldoherria@hushmail.com